

# La LANTERNE

SCHAERBEEK

Inauguration du centre Voltaire pour l'économie sociale

## L'Associatif Financier, un incubateur de rêves

Du film sur Jésus à l'asbl caritative, l'agence vous aide à monter votre projet

De cinq à dix nouvelles asbl naissent chaque mois en Belgique francophone. À l'origine de chacune de ces initiatives (qui témoignent d'une bonne dynamique citoyenne dans notre royaume) un créateur, souvent au mépris de bonnes intentions, mais parfois démunie par le parcours du combattant qui se profile sous ses pieds. C'est la raison pour laquelle trois Schaerbeekois créèrent en 1994 «L'Associatif financier», un incubateur d'entreprises qui soutient les jeunes asbl dans leur lancement: leur gestion. A l'abri dans ses locaux tennois, cette agence-conseil en économie sociale vieillit d'imménager dans le tout nouveau cen-

trouver un nouvel élan sur le plan national et européen.

«De plus en plus de chômeurs viennent nous trouver chaque mois», confirme l'un des fondateurs, Marc Mathieu. Certains ont un projet social, d'autres veulent voir leur groupe musical ou encore faire un film sur Jésus-Christ, comme ce réalisateur qui est venu me voir cet après-midi. Pour réaliser leur idée, l'asbl est souvent la structure la plus souple et la moins onéreuse. C'est aussi celle qui est moins sujette aux tracasseries fiscales.»

Car les deux principaux obstacles rencontrés par les novices sont la mauvaise image dont pâlissent les jeunes entrepreneurs auprès de l'administration et le «fouillis de démarches à effectuer pour rendre viable leur projet. En cela, notre équipe peut les aider. Nous sommes actuellement douze, dont 6 salariés. Parmi nous, il y a des comptables, des spécialistes en finances européennes, un secrétaire social, etc. Nous aidons les créateurs à définir leur pro-

mancement autonome, ce qui est fondamental. Il en existe près de 250, mais parfois, les asbl qui bénéficient de subventions s'en contentent, quitte à dépendre entièrement de cette unique source de financement.»

Ce paramétrage est souvent lâcher. «Notre action se limite ensuite à une aide annuelle pour la vérification de la comptabilité et des impôts. Nous avons une hot line, un numéro que toute asbl peut appeler. Jusqu'à présent, nous en avons aidé 600 en Wallonie et à Bruxelles. Conformément aux conseils qu'il procure, l'Associatif financier fonctionne sur fonds propres. «Nous recevons toutefois un petit subside à l'embauche.»

L'Associatif organise également des formations de groupe: «Notre nouveau centre Voltaire comporte d'ailleurs une salle de réunion qui sera partagée entre nos activités et celles des associations qui loueront les locaux encore disponibles. Le monde associatif bouge beaucoup en Belgique, le nombre d'associations augmente régulièrement, bien que tous les besoins sociaux ne soient pas encore rencontrés. C'est une bonne chose, même si le Belgique a encore du

en économie sociale a d'ailleurs été calqué sur le modèle français qui fait ses preuves depuis 20 ans.»

Anciennement à Schaerbeek, l'agence est située non loin du Ring

mais aussi de Zaventem. «Cela correspond à nos nouveaux objectifs: développer des réseaux d'échange et de formations en Belgique et en Europe», ajoute encore Marc Mathieu.

Infos et tel: 010/242.64.37 ou [www.associatif-financier.be](http://www.associatif-financier.be)

V.M.



Les bénévoles proposées au mur derrière l'équipe rappellent les noms des 600 associations